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ATA DA 2ª REUNIÃO DE 2020 DO FÓRUM 3 

NACIONAL PELA REDUÇÃO DA 4 

DESIGUALDADE SOCIAL, REALIZADA NO DIA 5 

28 DE MAIO DE 2020, VIA APLICATIVO ZOOM. 6 

 7 

 8 

PARTICIPANTES: O Coordenador do Fórum Nacional pela Redução da Desigualdade Social, Econ. 9 

Wellington Leonardo da Silva; a Vice-Presidente do Conselho Federal de Economia (Cofecon), Econ. Denise 10 

Kassama Franco do Amaral; a Conselheira do Conselho Federal de Economia (Cofecon) Maria Auxiliadora 11 

Sobral Feitosa; o representante da Conferência Nacional dos Bispos do Brasil (CNBB), Padre Thierry Linard; 12 

o representante do Conselho Regional de Economia da 11ª Região – DF (Corecon-DF), Econ. Gilson Duarte; 13 

as representantes da Auditoria Cidadã da Dívida, Maria Lúcia Fattorelli e Maria Cristina de Araújo; o 14 

representante da Central Sindical UST, Carlos Borges; a representantes da ANFIP, Rita de Cássia Felicetti; o 15 

representante da Federação Nacional dos Economistas (FENECON), Daniel Soares Passos; o representante da 16 

Central Única dos Trabalhadores (CUT) e da Confederação dos Trabalhadores no Serviço Público Federal 17 

Condesef, Ismael César; o representante do Sindicato dos Economistas do DF (Sindecon-DF), Flauzino 18 

Antunes; a representante da Associação Nacional de Política e Administração da Educação (ANPAE), Natália 19 

Duarte; a representante do PT-DF, Mariza Garcia Borges; a representantes da Cáritas Brasileira, Igor Ferrer; 20 

o Presidente da Federação Nacional dos Estudantes de Economia (Feneco), Marcos Antonio Silva e Silva; os 21 

representantes do Conselho Federal de Psicologia (CFP), Antônio Virgílio Bittencourt Bastos e Losiley 22 

Pinheiro. Participaram, ainda, pelo Cofecon, a Superintendente, Aline Tales Ferreira; a Coordenadora, Ana 23 

Cláudia Ramos Pinto, os Assessores Jane Lopes da Silva, Natália Lepsch Kenupp Batista, Raphael Pacheco 24 

Filho e a estagiária Luiza Rodrigues Borges. ABERTURA DA REUNIÃO: Às 14h35 (quatorze horas e trinta 25 

e cinco minutos) do dia 28 (vinte e oito) de maio de dois mil e vinte, em Brasília-DF, o Coordenador do Fórum, 26 

Economista Wellington Leonardo da Silva, abriu os trabalhos da reunião, iniciada com o item 1. Leitura da 27 

ata da 1ª Reunião de 2020 realizada no no dia 05 de março de 2020, na sede do Cofecon, em Brasília-DF, a 28 

ata foi aprovada por unanimidade 2. Informes do Coordenador. O Coordenador do Fórum, Economista 29 

Wellington Leonardo da Silva, apresentou os itens da pauta para discussão que foi aprovada pelos presidentes, 30 

na sequência relatou sobre a situação da pandemia principalmente as enfrentadas pelos médicos e enfermeiros 31 

devido Covid-19, e falou da necessidade de realização de deflagação de uma campanha em defesa dos 32 

conselhos e importância do trabalho dos profissionais, o Corecon-RJ tem feito isso, como consta no site 33 

daquele Conselho Regional de Economia. 2.1 Justificativas de ausências. O Coordenador do Fórum, 34 

Economista Wellington Leonardo da Silva apresentou as justificativas de ausências, sendo elas: - o 35 

Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos – DIEESE,  informou que está com o 36 

quadro de pessoal reduzido, por essa razão, encontra-se impossibilitados de participar da reunião; - a Ordem 37 

dos Advogados do Brasil – OAB Nacional, informou que em razão de compromissos institucionais 38 

anteriormente assumidos, não será possível a participação do Presidente Felipe Santa Cruz; - o Toninho do 39 

PSOL – comunicou que o PSOL-DF ainda não definiu qual dirigente irá acompanhar as reuniões deste Fórum, 40 

disse que não está na Direção atual do PSOL. Por essa razão, não poderá estar presente à reunião virtual. Deseja 41 

pleno êxito! Pede que seja transmitida suas saudações a todos; - o representante do INESC – Instituto de 42 

Estudos Socioeconômicos, José Antonio Moroni informou que estará em reunião do fora Bolsonaro e Mourão, 43 

por essa razão, não poderá comparecer à reunião do Fórum; e o representante do Sindicato Nacional dos 44 

Servidores do IPEA, José Celso Cardoso estará em live dos 35 anos da AFIPEA, por essa razão não poderá 45 

estar presente. 3. Plano de Trabalho Eixo 4 – Reforçar a função Social do Estado. O representante do 46 

Conselho Regional de Economia da 11. Região – DF, Gilson Duarte, comunicou que devido à pandemia do 47 

Covid-19 não foi possível a elaboração do plano de trabalho do eixo 4 e não foi possível também reunir-se 48 



FÓRUM NACIONAL PELA REDUÇÃO DA DESIGUALDADE SOCIAL 

Página 2 de 3 

com os membros do grupo de trabalho responsáveis pelo eixo 4. Sugeriu novas formas de abordar o tema do 49 

eixo 4, defendeu a importância de buscar novas alternativas para trabalhar no fórum, dentro do plano de 50 

trabalho eleitoral nos municípios. Pontuou que o Fórum poderia elaborar uma cartilha, revista com foco nas 51 

eleições municipais apresentando a situação de desigualdade agravada pela pandemia de Covid-19, 52 

preocupação com questão social e bem estar. O representante da Central Única dos Trabalhadores (CUT) e da 53 

Confederação dos Trabalhadores no Serviço Público Federal Condesef, Ismael César, corroborou com a ideia 54 

de trabalhar a questão da desigualdade e sugeriu a criação de plataforma com 15(quinze) ou 20(vinte) de itens 55 

importantes de combate à desigualdade social para seja o plano de trabalho dos candidatos às eleições 56 

municipais. O representante da Central Sindical UST, Carlos Borges, sugeriu que fosse pensado em outras vias 57 

para atingir um número máximo de pessoas com as divulgações contra à desigualdade social, bem como propor 58 

aos candidatos às eleições municipais um compromisso mínimo pós pandemia. A representante da Associação 59 

Nacional de Política e Administração da Educação (ANPAE), Natália Duarte, sugeriu que em razão do cenário 60 

tenebroso causada pelo Covid-19, a realização de um seminário acontece pela plataforma zoom. A Vice-61 

Presidente do Cofecon, Econ. Denise Kassama Franco do Amaral, defendeu que a questão do desemprego 62 

merece uma atenção especial, a relação de emprego está havendo mudança e com a pandemia a desigualdade 63 

está sendo mais acentuada. O representante do Conselho Federal de Psicologia (CFP), Antônio Virgílio 64 

Bittencourt Bastos, apoia a ideia de um programa virtual com debate para os candidatos das eleições 65 

municipais, sobre os pontos de enfrentamento da desigualdade nas campanhas eleitorais. A representante da 66 

Auditoria Cidadã da Dívida, Maria Cristina de Araújo, mencionou que é de suma importância colocar na 67 

agenda eleitoral das próximas eleições, confeccionando notas e artigos com sugestões de debate com propósito 68 

para acabar ou minimizar a desigualdade após pandemia. A representantes da ANPIF, Rita de Cássia Felicetti,  69 

sugeriu a criação de um banco de dados de emprego nos sites institucionais dos membros do fórum, a fim de 70 

ajudar aqueles que se encontram em situação de vulnerabilidade. A representante da Auditoria Cidadã da 71 

Dívida, Maria Lúcia Fattorelli, informou que o Banco Central liberou aos bancos privados 1 (um) trilhão para 72 

ajudar aos pequenos e médios empresários, entretanto, muitos empresários fecharam seus negócios por falta 73 

de condição financeira de manutenção. Por sua vez, o Congresso Nacional aprovou a emenda constitucional 74 

110 que altera o Sistema Tributário, e na visão da Fattorelli, impactará os orçamentos públicos de forma 75 

trágica. Abordou a importância de dar visibilidade da situação relatara que refletirá no orçamento público que 76 

o estado justificará a situação ocasionada pelo auxílio emergencial aos vulneráveis, escondendo a real situação. 77 

O representante do Conselho Federal de Psicologia (CFP), Antônio Virgílio Bittencourt Bastos, sugeriu que 78 

fosse enviado um questionamento aos presidentes dos partidos políticos a saber a preocupação com 79 

desigualdade e a redução da desigualdade nesse contexto de pandemia. O Coordenador do Fórum, Econ. 80 

Wellington Leonardo da Silva, encaminhou as exposições sugerindo a criação de um grupo que tem como 81 

objetivo a sistematização dos textos com informações setorizadas para disseminar na sociedade as ideias de 82 

combate à desigualdade Social. A estagiária Luiza Rodrigues Borges realizará a compilação e submeterá aos 83 

membros do grupo composta pelo Coordenador do Fórum, Wellington Leonardo da Silva; o representante do 84 

Corecon-DF, Gilson Duarte; o representante da Cut e Condesef, Ismael César; o representante do Conselho 85 

Federal de Psicologia, Antônio Virgílio Bittencourt Bastos, a representante da Associação Nacional de Política 86 

e Administração da Educação (ANPAE), Natália Duarte e a representante da Auditoria Cidadã da Dívida, 87 

Maria Lúcia Fatorelli. A estagiária Luiza Rodrigues Borges, sugeriu a criação de pasta de arquivos no google 88 

drive para organizar as ideias, elencar as informações e assim, trabalhar na logísticas de distribuição e 89 

divulgação, após aprovação do referido grupo. 4. Atividades referentes ao aprofundamento da 90 

desigualdade com a pandemia de Covid-19. O item foi contemplado no item anterior. 5. crise e pós-crise 91 

do Coronavirus. O representante do Corecon-DF, Gilson Duarte, sugeriu concentrar o trabalho na plataforma 92 

e nas eleições municipais. Visando estimular e apoiar as ações e programas governamentais emergenciais e 93 

geradores de trabalho e renda que beneficiem desempregados, subempregados e famílias de baixa renda e 94 

abaixo da linha da pobreza. 6. Aprovação da cor e capa da revista. A assessora do Cofecon, Natália Kennup, 95 
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apresentou a segunda revista Justiça Social, com o tema: Impactos da Reforma da Previdência e das novas 96 

tecnologias para a sociedade. Os artigos foram dos palestrantes do último seminário realizado pelo Fórum. As 97 

logomarcas dos apoiadores foram inseridas. Propos para o lançamento da segunda revista por meio de live 98 

organizada pelo Cofecon. 7. Apoio para a 2ºedição da Revista: Justiça Social. O Coordenador do Fórum, 99 

Econ. Wellington Leonardo da Silva, passou as informações do custo para a impressão dessa segunda revista, 100 

no valor de R$ 9.000,00 (nove mil reais), para a quantidade de 5.000 ( cinco mil exemplares). Informou o saldo 101 

da conta destinado ao recebimento dos recurso para a revista, R$ 2443, 41(dois mil quatrocentos e quarenta e 102 

três reais e quarenta e um centavos). Em 2019, o Coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da Silva 103 

Cofecon informou que enquanto Presidente do Cofecon, deliberou o apoio de R$ 2.000,00 (dois mil reais) 104 

destinado a confecção da segunda revista, que assim que entrará na conta, o saldo será de R$ 4.443, 41( quatro 105 

mil, quatrocentos e quarenta e três reais e quarenta e um centavos). O Cofecon ficou ainda responsável pela 106 

diagramação da revista. O Conselho Federal de Psicologia arcará com a impressão de um mil exemplares. O 107 

Corecon-DF contribuiu com R$ 500,00 (quinhentos reais). A Feneco arcou com R$ 300,00 (trezentos reais). 108 

A CNBB depositou R$ 500,00 (quinhentos reais). A ANPAE-DF transferiu R$ 300,00 (trezentos reais). A 109 

AFIPEA arcou com R$ 500,00 (quinhentos reais). Falta ainda R$ 4556, 59 (quatro mil quinhentos e cinquenta 110 

e seis reais e cinquenta e nove centavos). O Coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da Silva 111 

informou que se não alcançar o recurso, terá que reduzir o número de examplares e publicar a revista apenas 112 

on line, opção que não gostaria de fazer. O representante da Cut e Condsef, Ismael César, combinou de solicitar 113 

apoio à Condsef para a impressão da segunda revista, bem como a representante da ANFIP, Rita de Cássia 114 

Felicetti verificará o apoio da ANFIP para a revista.  8. Sugestão de tema para a próxima revista 3ª edição.  115 

O Presidente da AFIPEA, José Celso Cardoso Júnior, sugeriu que o próximo número da revista trate do 116 

contexto brasileiro para superação positiva da crise sanitária, econômica e social do coronavírus, e que, caso 117 

seja aceito, a AFIPEA poderia contribuir com artigos ou reportagens a respeito. Entretanto, não estava presente 118 

para relatar o item sugerido. O Coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da Silva, concordou com 119 

a sugestão e o apoio de texto da AFIPEA. A representante da ANPAE-DF, Natália Duarte, apresentou uma 120 

contra-proposta para que a terceira revista do fórum seja confecionada em setembro com o tema: eleições 121 

municipais. O Coordenador do Fórum, Econ. Wellington Leonardo da Silva, informou que no escope do que 122 

foi apreciado o tema de elições municipais está contemplado. Outros assuntos. Encerramento. O 123 

Coordenador do Fórum, Wellington Leonardo da Silva, agradeceu a presença de todos e, nada mais 124 

havendo a tratar, às 16h46, deu por encerrados os trabalhos, dos quais eu, Jane Lopes da Silva, lavrei 125 

a presente ata que, lida e achada conforme, vai assinada por mim e pelo coordenador da reunião. 126 

Brasília, vinte e oito de maio de dois mil e dois mil e vinte. 127 
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 Econ. Wellington Leonardo da Silva                       Jane Lopes da Silva 133 

     Coordenador do Fórum Nacional        Secretária ad hoc                                                                                 134 
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